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Nuevos fondos de inversión del Estado y la Junta

Los ayuntamientos
podrán multiplicar
hasta por nueve el
dinero para obras
Consistorios como Barbate, Algeciraso ElPuerto tienen a su
alcance gestionar presupuestos históricos e impensables hasta
ahora con las nuevas transferencias Elmontante total entre

Gobierno central y autonómico es de 262 millonesde euros

Beatriz RevillaI CÁDrZ

Barbate tiene 22.582 habitantes,
más de 4.000 parados yuna de las
rentas pet capita más bajas del
país. Con esta situación económi-
ca y social, la capacidad recauda-
toria del Ayuntamiento es muy li-
mitada. En 2007, el último ejerci-
cio cerrado y liquidado, el Consis-
torio que ahora dirige Rafael Qui-
rós gastó cerca de 17 millones, pe-
ro de ellos sólo el 3% (515.000eu-
ros) pudo reservarse para inver-
sión real en la localidad (obras de

construcción y mantenimiento,
fundamentalmente), yeso que el
año se cerró de nuevo con núme-

ros rojos. Es lo que quedó después
de desembolsar el 70% en nómi-

nas y otro 20,5% en gastos co-
rrientes y de servicios.

Con este estado contable, Bar-

bate, un municipio sobre el que
instituciones y agentes se han vol-

CRITERIOS DE REPARTO

El Ministerio se basa sólo

en la población, mientras

que la Junta ha valorado

también el nivel de paro

cado esta legislatura para acabar
con el letargo de los últimos años,
tiene ante síun caramelo, por aho-
ra no envenenado, de 5,3 millones
procedente de los nuevos fondos
estatal y autonómico para inver-
siónmunicipal.

Elimpacto parece merecer el es-
fuerzo, ya que esta inyección do-
ble permitirá a Barbate multipli-
car por nueve sus inversiones (de
sólo515.000 euros a 5,3 millones)
y, sobre todo, será una clara boca-
nada de aire fresco para una loca-
lidad atenazada por las deudas y
marcada por unas condiciones de
atraso insostenibles.

Ésta es, con los matices propios
de cada idiosincracia, la tesitura
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A.delosGazules 714 437.392

Alcalá del Valle 390 372.081

Algar 153 145.263

~i!:'~__.~2E13 36397!3!....

Algodonales ~-- 302.593
Arcos 4.127 1373.909-~-~--
Barbate 4.102 1336.783

Los Barrios 2.245 877.658

Benalu" 1.192 849.283

Benaoca, 72 126.357

Bornos 672 413.576

ElBosque 274 342.409

Cádiz 13.071 3.805.698

Castellar 319 289.569

Conil 1961 817.275

Chielana 8.074 2.534.792

Chipiona _~4? 953.093
Espera 309 295.685

ElGastar -164 310.186

Gra,alema 248 385.236

Jere, 23.898 6.757.413

Jimena 956 496.986

La Línea 8.100 2.388.839

Medina Sidonia 1.793 811.582

Olvera 607 339.289

Paterna de Rivera 845 560.966

Prado del Rey 943 552.895

ElPuerto 8.788 2.662.401

Puerto Real 4.463 1331.378

Puerto 5errano 533 408.008

Rota 2.869 1.042.124

San Fernando 10.203 3.012.775

5an José del Valle 437 347.088~------

San Roque -~!~ 1.058.~
Sahlúca' 8.856 2.614.589

Setenil 202 237.290

Tarifa 2.025 686.650

Torre Alháquime 45 97.711

Trebu)ena 798 497.698

Ubrique 3.236 1.089.759

Ve)er 19¡;3 823.787

Villaluenga 27 . 53.155

Villamartin 1.468 731.984

Zahara 104 200556

Total 139.546 48.800.000

en la que se encuentran hoy en día
los 44 municipios de la provincia,
que desde el pasado miércoles se
afanan en preparar proyectos para
optar almáximo de las cantidades
disponibles. De los 8.000 millones
totales, el Gobierno central, a tra-
vés de1Ministerio de Administra-
ciones Públicas, ha asignado a Cá-
diz 213 millones, resultado de
multiplicar 177 euros por los 1,2
millones de habitantes de la pro-
vincia. Mientras, la Junta ha desti-
nado 48,8 millones de los 360 mi-
llones del denomínado Programa
de Transiciónal Empleo de la Jun-
ta deAndalucía (Proteja).

La distribución de este segun-
do plan regional de ayudas se ha
hecho, igualmente, en función de
la población, pero, a diferencia
del fondo estatal, este criterio no
es el único y también se han tení-
do en cuenta el volumen de para-
dos, el peso de este colectivo so-
bre el total de habitantes y el cre-
cimiento que ha experimentado
en el último año.

La cifra que se ha tomado como
referencia es la correspondíente
al pasado mes de octubre, cuando
la provincia se asomaba a los
140.000 parados, y la cuantía eco-
nómica asígnada es el resultado
de una ponderación de los valores
anteriores. Deesta forma, laJunta
de Andalucía, a través de la Con-
sejería de Gobernación, pretende
hacer un mayor esfuerzo en las lo-
calidades más azotadas por ]a cri-
sisdelladrillo.

ASí se explica que los ayunta-
mientos con mayores ínyecciones
de dinero sean Jerez, Aigecirasy,
en tercer lugar, Cádiz,ya que, aun-
que la ciudad campogibraltareña
tiene menor población que la capi-
tal, actualmente soporta un nivel
de desempleo proporcionalmente
mayor. Lomismo ocurre con Bar-
bate, SanJúcaro Ubrique,que tam-
bién percibirán cantidades supe-
riores comparadas con las de Co-
nil, LaLíneaoChipiona, de similar

Lasobras de renovación de calles,comoésta de El Puerto, serán claves.

población respectivamente, debi-
do a su especialmente delicada si-
tuación laboral. Además, la Junta
ha adjudicado tll1mínimo para los
pueblos más pequeños, de forma
que se aseguran percibir al menos
1.745,9 euros por parado.

La suma de ambas transferen-
cias directas es de 262,5 millones
que, dicho en euros, podrían pare-
cer bastante dinero, pero que, tra-
ducidos en la antigua moneda na-
cional, resultan la friolera de
43.676 millones de pesetas y más
de 35.000 por habitante (217,4
euros). De este montante global,
los quince municipios gaditanos
de más de 20.000 habitantes ab-
sorberán algo más de 220 millo-
nes, el 84%. Y si se compara esta
cantidad con las inversiones que
realizaron en 2007, el resultado es
un incremento muy sustancial del
dinero disponible. Además de
Barbate, esta nueva inyeccióneco-
nómica será muy notable en ayun-
tamientos como el de El Puerto,
Aigeciras o SanJúcar, ya que para

estos representará el triple o hasta
el cuádruple (en el caso saniuque-
ño) del dinero disponible para in-
versiones -según las realizadas en
el ejercicio 2007-.

Y todo deberá destinarse única

y exclusivamente a obras, lo que
significa que el próximo año ha-
brá una lluvia de adjudicaciones a
empresas y, en éstas, a su vez, de
contratación de personal prefe-
rentemente en paro -criterio fun-
damental para la concesión del di-
nero-, aunque esta condición pa-
rece bastante plausible dada la
sangría laboral que ha dejado la
galopante crisis inmobiliaria en
los últimos meses.

El impulso de actividad que se
persigue será además inmínente,
aunque los plazos difieren según el
fondo: mientras el estatal impone
que las actuaciones se desarrollen
a lo largo de 2009 y se justifiquen
en el primer trimestre de 2010, el
programa Proteja permite alargar
este periodo de obras hasta finales
de 2010, es decir, dos años.
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EUROS POR HABITANTE Es la aportación media que los ayuntamientos de la provincia podrán solicitar

' . 1, .' al Ministerio de Administraciones Públicas y la Junta de Andalucía para realizar obras en sus localidades

IImpacto de los fondos en la provincia
Municipios de más de 20.000 habitantes (millones de euros)

Los morosos con la Tesorería deben

negociar su deuda antes de abril

.'
;
,
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Además de cumplir los requisitos
de proyectos y plazos, los ayunta-
mientos deberán estar al día de

sus pagos o haber negociado su
deuda con la Seguridad Social pa-
ra poder disponer del dinero esta-
tal. No ocurre lo mismo con el

plan autonómico, ya que la Junta
lo ha blindado con la creación de

una cuenta especial que impide a
la Tesorería retener (confiscar) el

dinero para saldar la cantidad de-
bida, La mayoría de consistorios
gaditanos está actualmente al co-
rriente de sus obligaciones con la
Tesorería, bien porque realizan a
tiempo los pagos -correspondien-
tes a las cotizaciones de los traba-

jadores municipales- o porque
han negociado un aplazamiento
de su deuda, como son los casos

, de Jerez,Sanlúcar,PuertoRealo

Rota, En ambos casos, la institu-

ción local tiene desbloqueado su
acceso a la Participación en los In-
gresos del Estado (PIE) y puede
solicitar subvenciones. Sin embar-

go, hay una decena de ayunta-
mientos que está actualmente en
plena negociación de su deuda y
deberán cerrarla antes de abril pa-
ra poder recibir el dinero porque
es a partir de ese mes cuando el
Ministerio de Administraciones

Públicas empezará a realizar los
ingresos para los proyectos solici-
tados por las entidades locales.
Entre estos municipios están Bar-

bate -que acaba dll"egar a un
acuerdo con Tesorería-, Los Ba-
rrios, Chipiona, Arcós, Villamartín,
Espera y La Línea, siendo este últi-
mo uno de los que tiene mayores
dificultades para subsanaría.
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Inversión reol2007 "~'ii-'''-'I AsignaciónmáximadelestadoylaJunta c=:J
Algeciras.7''r~~:;1 7,1

Arcos r~.:::' 4 I 6,7

Barbate~ 5.3

LosBarriosm:J 4,6 .
*Cádiz~'¡;i~~;:f';~:;;\.."i[']"j

ConilDI] 4,4

ChielanaI

] 23,S

'Z"':!t{~:~:::"':;'_';=JI23,6 126,5

15,7~ 18,3

*Jerez1'7'~ S,l

*laUneaE:~J 2,6 13,61

ElPuerto1''''':~i1I4,8 117,7

PuertoReal! 18,2. [ No ha préntado aún la liquidación ]
Rotac=J 5,9 de los Presupuestosde 2007

SanFernando~;1=!c~;2":1[~~I';;;~ls,2 119.8

SanJúcarLI3 113,9

San~oqueI 5,9f~1'.ii!:;:19,3

142,6

Fuente, Mlnl,'edn d, 'énnoml, y Admlnl""don" Pdbllca, y CO",'j"l, de GoOOm,don. G,"',., Dpto, de Infog"II,.

.No incluye _nismos autónomos

Losefectos secundarios de
lainyeccióndirectadecapital
El aumento de actividad

empresarial y de ocupados

genera mayor recaudación fiscal

B.R./CÁDIZ

Dinero llama a dinero. Esla expre-
sión que mejor resume la estrate-
gia del Estado y la Junta con las
nuevas medidas de estímulo de la
economía local. La inyección di-
recta de capital en los ayunta-
mientos es una medida de choque
que persigue dos objetivos claros:
volver a poner en marcha las hor-
migoneras en las pequeñas y me-
dianas obras y,de paso yno menos
importante, engrasar la máquina
municipal antes de que éstagripe.

La reactivación de la construc-
ción a nivel local pretende ser el
complemento a las grandes licita-
ciones públicas de infraestructu-
ras y de viviendas de protección
oficial. Los consistorios podrán
aportar su granito de arena para
estimular la economía con la con-
tratación de obras de todo tipo,
desde la construcción de peque-
ños equipamientos (el presupues-
to máximo por proyecto debe ser
de cincomillones de euros) y la re.
forma o mantenimiento de insta.
laciones hasta la renovación del
pavimento de calles.

El efecto primario será, por lo
tanto, el rescate de las empresas
vinculadas con el ladrillo y la re.
ducción del desempleo en este
sector. Pero hay otros secundarios

no menos importantes que redun-
darán en beneficio no sólo de la
economía general, sino también
de la propia de los ayuntamientos.
No se trata de poner un parche pa-
ra acallar la demanda de reforma
del sistema de financiación local,
que seguirá activa en tanto haya
consistorios incapaces de afrontar
los muchos gastos que soportan,
sino de insuflar un poco de oxíge-
no a estas instituciones para evitar
que lleguen a una situación de as-
fixia total a causa de la crisis,

RELEVANCIA

Las transferencias anuales

del Estado llegan a

representar la mitad de

105ingresos municipales

Porun lado, e!aumento de la ac-
tividad permitirá mantener la re-
caudación fiscal, o, al menos,
amortiguar la caída desenfrenada
que se ha producido este año, La
fórmula es sencilla: los negocios
resurgirán y, con ello, volverán a
pasar por caja a través de gravá-
menes como el NA, el Impuesto
de Actividades Económicas (para
aquellas empresas cuya factura-
ción supere el millón de euros) o
la tasa de apertura de estableci-
mientos. Las empresas volverán a
contratar a trabajadores y estos,
además de dejar de cobrar la pres-

tación por desempleo, cotizarán a
la Seguridad Socialy tendrán ma-
yores ingresos con los que hacer
frente al Impuesto de la Renta de
Personas Físicas (IRPF).Y,por úl-
timo, elregreso del trabajo yde los
salarios a los hogares estimulará
e! consumo, y si hay más deman-
da, crece la oferta y se da alas al
comercio local, lo que, a su vez,
también proporcionará mayores
recaudaciones tributarias, aun-
que éstas ya generales yno sóloes-
pecíficas de la construcción.

Losbeneficiarios de esta cadena
de estímulos serán tanto la Admi-
nistración estatal como la munici-
pal porque además de los tributos
puramente locales (como e! IBIo
las tasas de obras, apertura de es-
tablecimientos o vehículos), los
consistorios también perciben
una Participación de los Ingresos
de! Estado (PIE), que no es otra
cosa que un porcentaje de la re-
caudación nacional de impuestos
tan importantes como el IRPF,el
NA, el IAE,el impuesto de Hidro-
carburos o el del alcohoL Esta
aportación de! Gobierno central
aparece consignada en los Presu-
puestos como transferencias co-
rrientes y éstas representan entre
la cuarta parte y la mitad de los in-
gresos de un ayuntamiento. Por
ejemplo, en 2007, enAlgeciras sig-
nificaron 25 de los 110 millones
ingresados; en Cádiz, 44 de los
131 totales; y en Puerto Serrano
2,4 de sus4,3 millones.

".:.,u,,,.,.'.:
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Puerto She,rryperdió 14
millones durante los
ocho años del'secuestro
Marina del Puerto afirma que durante esetiempo los atraques
costaron una cuarta parte que en otros "puertos equiparables"

C.Benjumeda/ El PUERTO

La dirección de Puerto Sherry ha
salido en defensa de los precios im-
puestos a los amarres, que califica
como "actualización de tarifas",
pero que son rechazados por más
de 300 usuarios de la dársena que
los consideran excesivos y temen
no poder afrontados. Puerto She-

rry reitera en un comunicado que
pese a la subida, dichos precios son
"entre un 30 y 40% inferiores que
los de otros puertos similares de la
zona", y añade que "hay que consi-
derar que durante los 8 años que el
puerto ha estado gestionado por la
Autoridad Portuaria (secuestro de
la concesión) los precios de sus
atraques eran un 25% de las tarifas
de los puertos equiparables", es de-
cir costaban una cuarta parte que
en otros puertos similares.

Puerto Sherry afirma que esta si-
tuación "ha supuesto unas pérdi-
das contables de 14 millones de eu-
ros, sin tener en cuenta amortiza-

ciones y gastos financieros corres-
pondientes a una deuda acumula-
da de 100 millones de euros". Aña-

de además que el incremento de ta-
rifas "no afecta a todo tipo de barcos
por igual. Las embarcaciones de 7-8
metros de eslora aumentan sólo un

1 %;lasde9alOnotienenninguna
subida y las de 11 a 12 metros un 11
%. Los mayores incrementos los tie-
nen los barcos más grandes (entre
16 a 25 metros) que hasta la fecha
eran los grandes beneficiarios al es-

tar pagando un 70 % menos que en
otros puertos similares". Los conce-
sionarios manifiestan que su objeti-
vo es "convertir las instalaciones en

un centro náutico líder en Europa,
lo que solo es posible con un proyec-
to económico sólido, ambicioso y
bien gestionado, que proporcione
beneficios empresariales y asegure
la continuidad y mantenimiento de
las instalaciones".

Diputación
dedicará 2,55
millones a la
mejora de
entornos urbanos

áPlan de Mejora contempla
39 obras en 34 municipios de
menos de 50.000 habitantes

Redacción/ CÁOIZ

El Plan de Mejora y Embelleci-
miento de Entornos Urbanos
para 2009, cuya aprobación
provisional será debatida en el
próximo Pleno de la Diputa-
ción Provincial de Cádiz, el
próximo miércoles, está dota-
do con un presupuesto de
2.550.244 euros, para ejecu-
tar 39 obras en 34 municipios
de la provincia.

El citado, plan persigue el
objetivo de cubrir el déficit de
equipamiento y cumplir con
los retos medio ambientales
de los municipios menores de
50.000 habitantes. Sus ac-
tuaciones tratan de facilitar a
los municipios el cumpli-
miento de sus competencias
en materia de medio ambien-
te.

En 2008, la Diputación ha
incrementado la aportación
presupuestaria en un 5%. Los
municipios con población in-
ferior a los 20.000 habitantes
podrán contar con el 80,61 por
ciento de la inversión total,
que equivale a 2.055.827 eu-
ros, El resto de la inversión,
494.417 euros (el 19,39%), es
para proyectos en municipios
que superan la citada pobla-
ción.

El vicepresidente primero y
responsable del Área de Medio
Ambiente, Antonio Roldán
(IU), valora positivamente el
esfuerzo presupuestario he-
cho para mejorar las infraes-
tructuras y equipamientos me-
dioambientales en los 34 mu-
nicipios, a la hora de defender
el plan para el próximo ejerci-
cio. "También tendrá una re-
percusión, sin duda, enla crea-
ción de puestos de trabajo, tan
necesaria en los momentos de
dificultad económica en la que
se encuentran nuestros pue-
blos", añadió el también aleal-
de de Conil.

La dársena de Puerto Sherry, donde se han disparado los precios~NDRESMORA

El PA señala que no

quiere "un puerto

deportivo elitista"

Elconcejal de Fomento,Ruiz
Aguilar (PA), se reunió ayer con
empresariosde reparacionesde
barcos yusuariosde Puerto5he-
rry, para hablar sobre la subida
del precio de los atraques. Eledil
mostró su apoyo a estos colecti-
vos y señaló que el PA "no que-
remos un puerto deportivo elitis-
ta donde los portuenses aficio-
nados al mar no tengan su sitio".
Adelantó que "vamos a intentar
intermediar para que los precios
sean razonables y no peguen esa
subida". Por último, expresó su
temor de que puedan afectara
las empresas, "50 puestos de
trabajo de forma directa".

Por otra parte, el director del
complejo, José LuisTejada, se reu-
nió ayer con el concejal de Turis-
mo, Fernando Gago, para hablar
sobre el acuerdo alcanzado con los
trabajadores del hotel Yacht Club
"para mantener un situación de
apertura y cierre del hotel de ma-
nera más prolongada que hasta
ahora". Tejada indicó que se pre-
tende concluirel edificio adyacen-
te a medio construir,yque está pre-
vista la ampliación de la dársena
para t¡rÍ"millardenuevas embarca-
cion~s~Finalmente, aseguró que
"se aumentará lacalidad de los ser-
vicios que ofrece Marina del Puer-
to, lo cual redundará en beneficio
de los usuarios náuticos". Por últi-
mo, informó al concejalque Puerto
Sherry "participará muy activa-
mente en la próxima edición de Fi-
tur, para conectar con los más des-
tacados empresarios del sector tu-
ristico".

Médicos protestan el
lunes contra la

jornada de 65 horas

ENCÁDIl.El Colegio Oficial de
Médicos ha manifestado su ro-
tundo y total apoyo a lasmovili-
zaciones que a nivel nacional
tendrán lugar el lunes contra la
directiva europea que pretende
ampliar la jornada laboral del
médico hasta las 65 horas se-
manales. Desde las organiza-
cionesconvocantes se ha hecho
un llamamiento a facultativos y
estudiantes para participar en
estaéoncentraciónqueselleva- .
rá á cabo a partir de las 10.00
horas a las puertas de los cen-
tros de salud yde las facultades
de Medicina de toda España.

Exploran a 22 reclusas

para prevenir el
cáncer de mama

ENPUERTO111.Un total de 22 re-
c1usasde entre 50 y 69 años de
Puerto III se han beneficiado
del Programa de Detección
Precoz del Cáncer de Mama de
la Consejeria de Salud el! vir-
tud de sus aéuerdos de coope-
ración con Instituciones Peni-
tenciarias. El Distrito Sanita-
rio Bahía de Cádiz-La Janda
trasladó esta semana su nueva
unidad móvil de mamografía
digital al centro penitenciario,
donde se les abrió una historia
individual y se les efectuó una
exploración radiológica.

Primeras jornadas de
Nexos sobre

narcotráfico en Jerez

CONLAFISCALJEFE.La fiscaljefe
de la Audiencia Provincial de

Cádiz, Ángeles Ayuso, pronun-
ciará hoy en Jerez la ponencia
marco de las I Jornadas pro-
vinciales El narcotráfico en la

provincia de Cádiz, que organi-
za la Federación Provincial de

Drogodependencias, Adiccio-
nes y patologia Dual Nexos.

Las jornadas las inaugurará
la diputada provincial de
Igualdad, Margarida Ledo,
hoy a las 10.00 horas,enelHo-
tel Guadalete. También inter-
vendrá el Defensor del Pueblo
Andaluz, José Chamizo.

p~ J1utI1fLel
tiendas

~
.

'

..

ro

.a
bísut(~r¡a

Ayala s/n

~.

caf(~ter¡a5 de

camisería grow

seguros bolsos bares

inrnobíli,'!¡-ic1 (:alzado ropa infantil
.~." .':'
" ~.

11130 Chiclana de la Frontera - Junto a la Plaza de Abastos (Cádiz)
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Aplazado el belén villamartinense
por el riesgo de precipitaciones
Las recreaciones de Esperay Ubrique mantienen su convocatoria para la jornada
de hoy, aunque ambos municipios miran al cielo por la climatología

Elisa Armario / VILLAMARTIN

ElAyuntamiento de VilJamartín y
las asociaciones locales decidie-
ron ayer aplazar la celebración
del Belén Viviente, prevista para
hoy, ante las previsiones de ries-
go de lluvia.

Por tanto, este evento tradicio-
nal, que se ubicada cada edición
en los jardines de la Alameda de
la Diputación, se desplazará al
próximo sábado día 20.

En este evento participan alre-
dedor de 200 figurantes para dar
cuerpo a unas 20 escenas bíbli-
cas.

Está organizado por distintas
asociaciones y colectivos locales.
Entre ellas, el Teatro Popular
Juan Calvillo, las asociaciones de
mujeres Mavip y Mia, la asocia-
ción de vecinos La Palma, el gru-
po 'Chirigota de aquí', Afanas, así
como particulares y vecinos de
esta localidad serrana de Villa-
martín.

En este sentido, VilJamartín
coincidirá con otros Belenes se-
rranos que han escogido el sába-
do día 20 para sus recreaciones.

Por ejemplo, lo harán el reco-
nocido Belén de Arcos, que ten-
drá 30 escenas ubicadas en un
trazado que discurre por todo el
casco antiguo, y el de la pobla-
ción de El Gastar, que este año
ampliará su recorrido ante la
buena acogida de vecinos y visi-
tantes.

Por su parte, en otros dos mu-
nicipios serranos, en Espera y en
Ubrique, está todo listo para que
se lleven a cabo hoy la celebra-
ción de sus respectivos tradício-

Recreación del nacimiento en la pasada edición del belén viviente de la localidad de Espera.

nales belenes.
La recreación navideña en el

pueblo espereño será a partir de
las cuatro de la tarde en las faldas
del Castillo Fatetar.

El de Ubrique comenzará a par-
tir de las seis ymedia de la tarde y
embellecerá el casco antiguo.

Eso sí, ambos pueblos miran al
cielo con inquietud ante las pre-
visiones meteorológicas que, de
darse, deslucirían este importan-
te reclamo.

El belén viviente de Espera es
uno de los que se comenzaron a
fraguar hace décadas. De hecho,
hay testimonios a través de una
película de hace casi 30 años.

Sin embargo, se consolida año
tras año desde hace una década
movilizando a decenas de perso-
nas.

Además la cita incluye otro in-
centivo, y es que antes de las cua-
tro de la tarde habrá un aperitivo
festivo con la salida, a las doce y

media de la tarde, de los bíblicos
José y María buscando posada en
el municipio.

El itinerario marcado para este
evento empieza en el callejón del
Peligro, AlcubilJa, Cadenas, Ce-
bailas, Arcos, Jesús Nazareno,
Los Toros, Libertad, Pozo de la
Calle, Pijorro, Morán, Gomeles,
Verónica ySanto Cristo.

La llegada a la cueva del casti-
llo está prevista sobre las cuatro
de la tarde.

VEJER

El PSOE
critica los
últimos
desplantes de
la oposición
Critican que se abstengan o

voten en contra de asuntos que

pretenden generar empleo

José María Ruiz / VEJER

El Partido Socialista a través
del portavoz municipal, Fran-
cisco Javier Gavira, ha querido
mostrar su "más firme rechazo
ante la actitud planteada re-
cientemente por los partidos
políticos de la oposición". En
este sentido, el edil socialista
ha manifestado que "es irres-
ponsable la actitud de la oposi-
ción, ya que en los momentos
de crisis como los que estamos
viviendo, los cargos públicos
tenemos que demostrar a los
ciudadanos que verdadera-
mente estamos preocupados
por nuestro pueblo y dejamos
aparte la gresca política, ahora
es el momento de trabajar por
Vejer y apartar la demagogia
barata" .

Como ejemplo, Gaviraapun-
ta la abstención que las tres
fuerzas de la oposición, PP,IUy
PAtuvieron en el pleno munici-
pal donde aprobó elPlan Espe-
cial de Protección y Reforma
del Casco Histórico Artistico
(PEPRlCHA),un plan urbanís-
tico, que en su opinión, "des-
bloqueará las licencias de unas
150 obras, lo que supondrá en
definitiva trabajo y empleo pa-
ra nuestro pueblo". El edil so-
cialista critica que "estos seño-
res han tenido 5 años para po-
der hacer propuestas y suge-
rencias al plan, pero no, ellos
prefieren llegar al pleno sin ha-
ber hecho nada y ahora venir-
nos con las cántigas de que no
están de acuerdo".

F~~";&,. ., -
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ROTA
Baja el absentismo
escolar pero con más
problemas en ESO
La comisión local de absentis-
mo escolar ha comprobado en
su última reunión que este
problema "disminuyó" en el
curso 2007/2008 en compara-
ción con anteriores, obtenién-
dose además "resultados muy
positivos" en el primer trimes-
tre del presente año educativo.
Con todo, ha precisado que en
Educación Secundaria "existe
un porcentaje menor de casos
que se normalizan con respec-
to a Primaría, donde se logra la
asistencia a clase". Se han
puesto en marcha diversas ac-
tuaciones encaminadas a pre-
venir el absentismo.

Presentan en sociedad a los Reyes ~gos
ElAyuntamiento dio ayer a conocer las personas que este año encarna-
rán a los Reyes Magos y el Cartero Real en Villamartín. Encarnará a
Melchor el vecino José Toro, a Gaspar Juan José Gómez y al rey Balta-
sar José Armaría. Por su parte, lajoven María José Pérez será esta edi-
ción la cartera real encargada de recoger las aspiraciones de los niños.

, ..,., ~." ~ '~~~¡;:m- _V~-- - - ".Q'''':~'!'''''''- -

BORNOS

Eligen a Sus Majestades de Oriente
Un jurado ha sido el encargado de seleccionar a los tres Reyes Ma-
gos de Oriente, que en esta edición han recaido en Antonio Manuel
Rey Castro, Melchor; en Francisco Ruiz Jiménez, que será Gaspary
José Antonio Recamales, que hará las veces de Baltasar. Por su par-
re, la estrella de Navidad este año es RocíoVegaRodríguez.

.....
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CHIPIONA y ALCALÁDE LOS GAZULES

Iniciadas las obras del nuevo acceso
al puerto deportivo de Chip ion a
La Junta invertirá 4,5 millones en esta actuación y la mejora de la A-491. El consejero

García Garrido también anunció 2,5 millones para el arreglo de las travesías en Alcalá

F,J.F / J.M.R I CHIPIONAI ALCALÁ

El consejero de Obras Públicas y
Transportes, Luis Garcia Garrido,
presidió ayer el inicio de las obras
de remodelación del trazado de la

carretera A-491 entre Chipiona y
Rota, así como el comienzo de la
construcción de un tramo del nue-

vo acceso del puerto deportivo chi-
pionero desde la autoviaA-480.

Acompañado por el alcalde de la
localidad, Manuel Garcia; el dele-
gado provincial del área, Pablo Lo-
renzo; y un nutrido grupo de car-
gos públicos y técnicos, el conseje-
ro encabezó el acto simbólico de

colocación de la primera piedra de
la reforma que promu~ve la Junta
de Andalucia en el citado vial que
une sendos municipios. El coste to-
tal de ambas actuaciones asciende
a 4,5 millones de euros.

La "mejora del trazado y ensan-
che de la plataforma" de la A-491,
que incluye la construcción de un
carril bici paralelo a la carretera,
tiene un plazo de ejecución de diez
meses, siendo la inversión autonó-
mica de 3,6 millones de euros. El

desarrollo de este proyecto, que se
efectuará sobre un tramo de 9,5 ki-
lómetros, conllevará la creación de

- 62 puestos de trabajo.
En cuanto al nuevo acceso del

puerto deportivo, la inversíón pre-
vista en el trazado más próXÍIno al
recinto es de casi 940.000 euros,
con la generación de 16 puestos de
trabajo. La Junta de Andalucia da
ya por iniciadas las obras en ese
tramo de 300 metros de longitud
comprendido entre la glorieta de
la Vía Verde del antiguo ferrocarril

,

tivo de gran atractivo para la co-
marca de la Costa Noroeste, con
zonas residenciales en la periferia
y de ocio en el recinto portuario".

El consejero Luis Garcia Garrido
presidió también, en Alcalá de los
Gazules, el acto de colocación de la

primera piedra de dos proyectos
en los que Obras Públicas invertirá
2.718.168,86 euros en 13 meses.

Un acto al que asistió el alcalde al-
calaino, Arsenio Cordero, así co-
mo representantes de la Unión
Temporal de Empresas (UTE) Ma-
nuel Alba / Señal Extremeñas, que
ejecutarán las obras del carril bici.
Las obras de la travesía la realizará

la Unión Temporal de Empresas
(UTE) BSK/ Granada21.

Se trata de las carreteras A-2304

y A-2236 a su paso por esta locali-
dad en las que se prevé porun lado
la adecuación urbana de las trave-

sías de ambas carreteras y la cons"

OTROS10,4 MILLONES

LaJunta corregiráel
trazado de laA-389, entre

laventa de SanMiguel y la
futura variantede Paterna

El consejero de Obras Públicas, Garcia Garrido, asiste a la presentación del proyecto en Chipiona.

El consejero colocó la primera piedra en las obras de Alcalá~ANUELA"GÓN "NA

SANLÚCAR

Loscomerciantes inician
su campaña para atraer
clientes en Navidad
El PP critica la "poca ayuda

municipal que están recibiendo

los Reyes Magos de este año"

F.J.F I SANLÚCAR

La Asociaciónde Comerciantes
'Sanlúcar Centro' ha presentado
su campaña de Navidad, cuya pro-
gramaciónrecoge "eventos donde
los clientes y, sobre todo, los más
pequeños podrán participar acti-
vamente".

Así,los niños tendrán la oportu-
nidad de disfrutar de "castillos
hinchables en el centro durante
los fines de semana" y de juegos

en Divertilandia "mientras los
mayores realizan sus compras",
aparte de "talleres de manualida-
des, pasacalles, fiestas y bailes".
Además, el colectivo sorteará un
televisor de pantalla plana con
DVDincorporado yuna vajilla en-
tre quienes pidan los "tickets rega-
lo" al comprar "en cualquiera de
los comercios asociados a Sanlú-
car Centro". Esta entidad ha des-
tacado la colaboración deKAyun-
tamiento yfirmas privadas en esta
campaña. Anoche se inauguró el
alumbrado extraordinario de Na-
vidad con un recorrido municipal
que se inicióen la Puerta de Jerez

y concluyó en la Plaza del Cabildo.
Participaron la alcaldesa, Irene
Garcia; varios concejales y el coro
de la Asociación de Belenistas San

Lucas. El edil de Fiestas, Jesús Vi-
llegas, agradeció a los comercian-
tes del centro su "paciencia". Aña-
dió que "debido a la necesidad de
ahorro económico y energético, el
alumbrado de esta Navidad es di-
ferente al de años anteriores. De

ahí la fecha del encendido y el uso
de luminarias de bajo consumo,
algo que comenzó a ponerse ya en
práctica en 2007". Cifró la reduc-
ción en "casi un 30%".

En otro orden de cosas, el PP ha
criticado "la poca ayuda institu-
cional que los Reyes Magos están
recibiendo del Ayuntamiento,
una actitud que ha provocado que'
las propias personas elegidas este
año hayan tenido que pagar de su
bolsillo la banda de música que
traen de Sevilla y las carrozas de la
cabalgata".

BO"A BENJUMEDA

y la calle Mar Caribe. Estos traba-
jos están incluidos dentro del pro-
yecto genérico encaminado a do-
tar al puerto de una conexión di-
recta con la A-480, la autovia que
une Chípiona con Sanlúcar y Je-
rezoEsa actuación global tiene un
presupuesto de dos millones de
euros, habida cuenta de que elvial
completo mide un kílómetro de
longitud y las obras consisten en
convertir el Camino de los Grana-
dillos "en una circunvalación de
Chípiona por elnorte". LaJunta ha
subrayado que "esta nueva in-
fraestructura contribuirá a la crea-
ción de un auténtico puerto depor-

trucción de un carril bici entre el

polígono industrial de la Palmosa
y el recinto ferial alcalaino.

La remodelación de las travesí&.
consiste en la redistribución del es-

pacio ahora ocupado por las carre-
teras para conseguir una calzada
de 7 metros, aceras de dos metros y
aparcamientos en las zonas de ma-
yor amplitud. En la entrada del re-
cinto ferial comienza el carril bici,
cuyas obras también empiezan
ahora por 714.407 euros.

Por otro lado, la Consejería de
Obras Públicas y Transportes pre-
vé invertir 10,4 millones de euros
en la corrección del trazado de la
carretera A-389 entre la Venta de"

San Miguel y la futura variante de
Paterna de la Rivera. Los trabajos
incluyen la eliminación de curvas

peligrosas mediante su amplia-
ción, así como el refuerzo del firme
de la calzada de 9,8 kílómetros.

SANLÚCAR

En marcha un taller de
empleo sobre atención a
personas dependientes
Una veintena de alumnos se

formará durante un año en

la residencia y Afanas

F.J.F I SANLÚCAR

La Mancomunidad del Bajo
Guadalquivir y el Ayunta-
miento han puesto en marcha
el taller de empleo ADES,des-
tinado a "formar especialistas
en el cuidado y la atención a
las personas dependientes".
Los alumnos, que son desem-
pleados mayores de 25 años,
suman en total 20, de ellos el
90% mujeres. Están distribui-

dos en dos grupos de diez: uno de
cuidadores de discapacitados y
otro de atención geriátrica. i

Esta iniciativa, que durará un
año con la colaboración de Afa-
nas y la residencia de ancianos de
la ciudad, incluye tanto form<\;
ción profesional como prácticas
laborales. Los participantes "ten-
drán desde el primer día un con-
trato de trabajo con la Mancomu~
nidad como entidad promotora
del proyecto". Al término de esta
experiencia, recibirán "acompa-
ñamiento técnico" durante lof
seis meses posteriores como ayu-
da para su inserción laboral.

.'
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V(CTIMADEMALOSTRATOSIsabel Alcaide da la cara para denunciar que su ex marido no ingresa en prisión

liLeveo pasarpor
debajo de mi casa
y tengo miedo"
San Fernando:

Estaisleñavecadadíaa su
agresor,quedebería
cumplir3 añosy9 meses

PolicíaNacional:

PreguntanalJuzgadopor
qué no ingresaen lacárcel
el maItratador ' -PÁG 11- ElTribunalSupremorechazó hace un año el recurso de su agresor.

Lascarreterasde laSierrasecobranotravida
Una mujer de 32 años, vecina de Algodonales, falleció ayer al chocar el coche que conducia con un camión en
el kilómetro 38 de la A-384. Con la víctima viajaba en el vehículo, un Citroen Berlingo, su hija de 8 años de
edad. Los Bomberos tuvieron que rescatarla del amasijo de hierros en que que se convirtió el turismo. La
pequeña se encuentra estable dentro de la gravedad en el Puerta del Mar. ~PÁGINA29-

CÁDIZ

Teófila arremete

contra la campaña
Resistencia 2012

-PÁGINA 7-

El PUERTO.

Empleadasde
ayudaa domicilio,
en huelga el día 26

-PÁGINA 1&-

--------------

CHICLANA

Aído dice que el
PSOEtraerá la
recuperación

-PAGINA 20-

~-_T
-- ~--



inl/lllllilción

SÁBADO 13 DE DICIEMBRE, 2008

PETICiÓNSe ha acordado solicitara laAAAla limpieza de las dos orillas del río Salado

ElConsejosedorial deAgricultura
repasalas obras en caminos rurales

---

Gracias al convenio con
la Comunidad de

Regantes se harán obras
por valor de 24.242 euros
-~-

La delegación del área
ha actuado sobre las

vías pecuarias para
limpiarlas yadecentarlas

OlGA PRADOS
ROTA

El delegado de Agricultura, hain-
fonnado de los aspectos tratados
durante la celebración del último

consejo sectorial de Agricultura
en el que se ha decidido remitir
un escrito a la Agencia Andaluza
del Agua (AAA), solicitándole que
realice la limpieza del arroyo Sa-
lado en las dos orillas de su cauce,
tal como estaba haciendo en un
principio y no sólo en una, como
hace actualmente.

Por otro lado, se dio cuenta de

las obras realizadas por la delega-
ción de Agricultura en los cami-
nos rurales de la localidad, En este
sentido, a través de la empresa mu-
nicipal Aremsa se ha parcheado
con alquitrán el camino de Lagu-
netas en varios tramos, así como

la zona que va desde este camino
hasta el Cementerio Municipal.

En la vía de servicio se han eje-
cutado compactaciones y nivela-
ciones a lo largo de 1,800 metros,
mientras que con maquinaria de
la Mancomunidad de Municipios

En la reunión se informó de todas las actuaciones llevadas a cabo y de las pendientes por iniciar próximamente.

del Bajo Guadalquivir (MMBG)
se ha actuado en: el camino de
Rincones, la vereda del Salero, el
camino Cabeza de Asno, la hijue-
la de los Mostazales, el camino de
Hornillos, la hijuela de losArunes,
el camino Rota-Chipiona, la hi-
juela de la Víbora, la vereda de
Juan Gómez. el camino de Chi-
piona al Puerto de Santa María,
el camino de Alvina, el de Echa-
varryy el de las Tapias. Dicha ma-
quinaria volverá a utilizarse en la'
reparación de caminos a partir del
próximo 15de diciembre, parará

.durante las fiestas navideñas yre-
tornará su labor el 15 de enero.

En lo que alimpieza de arroyos
se refiere, Antonio Peña ha ex-
plicado que gracias al convenio
firmado con la Comunidad de Re-
gantes de laCostaNoroeste. sevan
a ejecutar trabajos en los arroyos
de Paniagua, Hondo yAlcántara,
presupuestados en 7.772 euros,
9.890 euros y 6.580 euros, res-
pectivamente,

Sobre arreglo de puentes o paso
de aguas, el delegado de Agricul-
tura ha comentado que se han

construido puentes en el camino
de Lagunetas, la Hijuela de Hor-
nillos y el camino que va de Rota
al Cortijo Atalaya. Se ha ejecuta-
do otro puente para drenaje en el
pago de Alvinayse ha actuado en
el puente sobre el arroyo del Cho-
cho, vereda Echevarría, Pendien-
tes de ejecución están los arreglos
del puente sobre la vereda de Ga-
monales junto al pago Rincones,
los del puente en el camino de
Chipiona al Puerto de Santa Ma-
ría yla colocación de un pasa-tubo
en la Hijuela de los Atunes.

"eO"MAClON

ElJemad visitavariasunidadesdelaArmadaenRota
Eljefe del Estado Mayor de la Defensa, general del Aire, Julio Rodríguez,
acompañado del almirante jefe de Estado Mayor de la Armada, almirante
general Manuel Rebollo, visitaba ayer diferentes unidades de la Armada

en la base naval de Rota. ElJemad ha sido recibido por el almirante de la
Flota, Juan Carlos Muñoz'Delgado y tras visitar las instalaciones, ha
presenciado ejercicios de Calificación Operativa para el Combate.
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EDUCACiÓN

LaComisión de
absentismo
se reúne para
estudiar los
casos actuales

O.p,
ROTA

La delegada de Educación, Au-
xiliadora Izquierdo ha infor-
mado de la última reunión ce-

lebrada por parte de la Comi-
sión local de absentismo, en la
que se realizó una valoración
del pasado curso 2007/08. Así,
se vieron los datos generales de
los expedientes derivados, su
evolución y las bajas produci-
das, comprobándose que el ab-
sentismo había disminuido con

respecto a años anteriores. No
obstante, en el nivel de Secun-
daria se comprueba que exis-
te un porcentaje menor de ca-
sos que se nonnalicen con res-
pecto a Primaria, donde se lo-
gra la asistencia a clase.

Igualmente, la Comisión va-
loró los resultados de este pri-
mer trimestre del curso
2008/09, obteniéndose resul,-
tados muy positivos, ya que el
porcentaje de casos en los que
se produce absentismo es me-
nor al que se ha producido en
otros cursos. Por otro lado, se
ha comprobado que la coor-
dinación entre todos los servi-

cios implicados en el progra-
ma está siendo muy efectiva,
destacando que aquellos casos
que son derivados a la Fiscalía
de Menores están recibiendo

una respuesta de apertura de
expediente por parte de este
órgano, infonnación que es
posterionnente trasladadaala
ComisÍón.

Éste órgano está fonnado
porun representante de la de-
legación provincial de Educa-
ción; otro de la delegación pro-
vincial de Igualdad y Bienestar
Social; la delegada de Educa-
ción; la psicóloga municipal
responsable del programa; la
responsable del programa In-
fancia y Familia de los Servicios
Sociales Municipales; una tra-
bajadora social del Centro de
Salud; el jefe de la Policía lo-
cal; un técnico del programa
Flapa-Rota y su presidente, la
coordinadora del Equipo de
Orientación Educativa yun re-
presentante de los Orientado-
res de los centros de Secunda-

ria, así como un representan-
te de losjefes de estudios de los
colegios de Primaria, otro de
los colegios concertados Yotro
de Secundaria.

En cuanto a las actuaciones

encaminadas a la prevención,
la edil de Educación ha co-

mentado que se han repartido
dípticos para los padres en los
niveles de Infantil y Primaria,
así como en Secundaria. En di-

cho folleto se infonna de lo que
es el absentismo y a donde di-
rigirse cuando surge el pro-
blema. Al mismo tiempo, se
ofrecen charlas infonnativas
entre los alumnos de los cur-

sosde 6° de EPOyde l"y2°de
ESO, de todos los centros edu-
cativos que voluntariamente
quieren recibirlas.
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La UE ampliará el margen para las ayudas
públicas a pymes, según acordaron entre
sus medidas para reactivar la economía
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INMUEBLESEl alquiler es una de las líneas estratégicas de esta iniciativa aprobada ayer

El nuevo Plan de Vivienda
movilizará 34.000 millones
Nace la fórmula del

alquiler con opción de
compra, un punto clave
del proyecto--
Incluye actuaciones
para la rehabilitación
de viviendas como las

ayudas Renove

EFE
MADRID

El nuevo Plan Estatal de Vivienda
y Rehabilitación (PEVR) 2009-
2012, que nace con una inversión
de 10,188 millones, el 49% más
que el anterior, movilizará 34,000
millones para préstamos, según
la ministra de Vivienda, Beauiz
Corredor.

El plan, que fue aprobado ayer
por el Consejo de Ministros, pre-
vé 996,000 actuaciones en los pró-
ximos cuatro años, que se desti-
narán a permitir el acceso a los
ciudadanos a viviendas en com-
pra y,especialmente, en alquiler,
promover la urbanización de sue-
lo para viviendas protegidas
(VPO) y mejorar actual parque
de inmuebles.

A,demás, amplía el ámbito de
las-ayudas para atender a las fa-
milias de rentas medias, de forma
que se extiende la Ayuda Estatal
Directa a la Entrada de 4.000 eu-
ros a los hogares con ingresos de
hasta 31.449 euros anuales (4,5
vecesellndicador Público de Ren-

tade EfectosMúltiples-lprem-),
El alquiler es una de las líneas

estratégicasdel plan, de forma que
hasta el 40% de las nuevas VPO
podrán ser arrendadas (unos
100.000 inmuebles), a las que ha-
brá que sumar otras 70,000 tras su
rehabilitación.

Nace la figura del alquiler con
opción de compra mediante la
que se podrán arrendar las vi-
viendas durante 10 años, tras los

Laministrade VIVienda,Beatriz Corredor (d), junto a la vicepresidenta primera, Femándezde la Vega.

G-14

Lospromotores piden que el plan detalle
lascondiciones de financiación

Elsecretario general del 6-14,
grupo que aúna a las grandes
inmobiliarias, Pedro Pérez. subrayó
ayer la necesidadde que el Plande
Vivienda vaya acompañadode un
compromisode baJlCOSy cajasen el
que se establezcan "nítidamente"
las condiciones para la concesión
de préstamos.
Pérez explicó que sin esto, el plan
uno deja de ser un declaración de
buenas intenciones".
Lasentidades. añadió,deben dejar
"daras"las condiciones que tienen
que cumplir los ciudadanoS para

que les den financiaciones para'la
adquisición de VPO.El nuevo plan
de vivienda induye una serie de
disposiciones transitorias para
reactivar el sector inmobiliario.
Entreellas,se permitirá a los
promotores que califiquen como
vivienda protegida de predo
concertado los inmuebles libres
cuya licencia de obra fuera anterior
al1 de septiembre de 2008, en
tanto que podrá considerarse
como usado cualquier inmueble
libré terminado para poder ser
calificado como protegido.
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que el inquilino podrá comprar-
la con un descuento del 30% de
los pagos por el alquiler.

Para aumentar el parque de vi-
viendas protegidas en alquiler se
establecen subvenciones de has-
ta 41Oeuros por metro cuadrado
útil, ayuda que podrá ser percibi-
da para lasviviendaslibres no ven-
didas recalificadascomo VPO para
alquiler.

Como novedad, el plan tam-
bién incluye actuaciones para la
rehabilitación de viviendascomo
lasayudas Renove para la mejora
de la eficiencia energética y la ac-
cesibilidad, a las que se añadirán
los 110millones procedentes del
Fondo de la Economía y el Em-
pleo para la puesta en marcha in-
mediata de sus primeras actua-
ciones. La rehabilitación de vi-
viendas se subvencionará con has-
ta 3.400 euros:

CRISISFINANCIERASufragado por deuda pública con cargo a los Presupuestos de este año

ElGobierno aprueba una nueva línea
de ayuda a pymes por5.000 millones
EFE
MADRID

La vicepresidenta del Gobierno,
María Teresa Fernández de la

Vega, anunció ayer la aprobación
de un real decreto que pondrá en
marcha la línea de ayuda del ICO
alas pyrnes, cuyo importe de 5.000
millones de euros será sufragado
por deuda pública con cargo a los
Presupuestos del Estado de este
año.

~

Fernández De la Vega señaló
que el real decreto pretende me-
jorar la liquidez de laspyrnesyevi-
tar que ninguna empresa tenga
que reducir capital Odisolverse
como consecuencia de la crisis.

Además, tiene como objetivo
subsanar las necesidades de fi-
nanciación de capital circulante
de las empresas que siendo sol-
ventes y viables no pueden acce-
der a los créditos.

Asimismo, lavicepresidentase-
ñaló que se incrementa el límite
de endeudamiento del ICO des-
de los 12.500 millones previstos
para 2009 hasta los 27.500 millo-
nes con el objetivo de atender las
financiación de las nuevas líneas
de crédito que se están poiriendo
en march:\',

El real decreto también con-
tiene varias reformas del ordena-
miento juridico mercantil, como

la modificación del articulo 163.I
de la Ley de Sociedades Anóni-
mas, que ayudará a las empresas
a hacer frente' a las dificultades
que se estári planteando en estos
momentos por ladepreciación de
sus activos. -

Así, de manera excepcional, y
sólo durante dos años, la dismi-
nución del pauimonio neto de
una empresa por la depreciación
del inmovilizado material, de las
inversiones en inmovilizado yde
las existencias, no se tendrá en
cuenta a efectos de las reduccio-
nes de capital yde lascausas obli-
gatorias de disolución que con-
templan laLeyde SociedadesAnó-
nimas y la ley de Sociedades de
Responsabilidad Limitada,

CONSUMO

EIIPCanual
registrala
mayorbajada
en casi
veintidós años

EFE
MADRID
La tasa interanual de inflación
se sitUó en noviembre en el

2,4%, lo que supuso un des-
censo de 1,2 puntos respecto
al mes anterior, la mayor baja-
da registrada en un mes desde
hace casi veintidós años, des-
de enero de 1987.

El brusco descenso del pre-
cio del petróleo ha sido el res...
ponsable de casi un punto de
la disminución de los precios,
mientras que el el menor in-
cremento de los alimentos lo
fue de las otras dos décimas.

Desde septiembre de 2007
el continuo encarecimiento

del crudo y de las materias pri-
mas a escala internacional hi-

cieron que las tasas de inflación
se situaran en máximos histó-
ricos hasta alcanzar el 5,3% el
pasado julio.

Desde agosto el precio del
baml de Brent, de referencia
en Europa, se ha ido redu-
ciendo hasta un valor medio
cercano a los 55 dólares que ha
registrado en noviembre.

En el mismo mes del pasa-
do año, el precio medio del ha-
mi fue de 92,20 euros, lo que
explica gran parte del descen-
so de la tasa de inflación inte-
ranual.

SEGURIDAD SOCIAL

Lapensión
mediase
situaráen
741,62euros

EFE
MADRID

El importede lapensióncon-
uibutiva media del sistema su-
birá un 2,4% en 2009 y se si-
tuará en 741,62 euros al mes,
según el Ministerio de Traba-
jo e Inmigración.

El incremento afecta a 8,5
millones de pensiones contri-
butivas, a 452.208 pensiones
no conuibutivas y a 156.624
prestaciones por hijo a cargo
con minusvalía.

Según Trab,yo, la pensión
máxima se situará en 2.441,75
euros al mes,

Losjubilados mayores de 65
años con cónyuge a cargo co-
brarán 696,19 euros al mes en
2009 y los que no tengan cón-
yuge a cargo, 546,55 euros;
para los menores de esa edad,
la pensión será de 651,63 eu-
ros con cónyuge a cargo y de
509,28 euros para quien no lo
tenga.


